

La loi fait son cinéma au collège Wolf

Olivier Arnold et Aziza Bourhala, professeurs au collège Wolf, ont mené une action originale avec des élèves de 4^e qui leur a permis de découvrir le monde de la justice et celui du 7^e art.

« Notre objectif, c'était de vous faire toucher, vous les élèves, le domaine de la justice et de la loi, vous faire comprendre ce qu'il y a derrière les informations parcellaires que vous lisez dans la presse, rappelle le principal du collège Wolf, Christian Schott, lors d'une petite réception organisée cette semaine. Vous avez pu voir ce que c'est, la vraie justice, en assistant notamment à une audience au tribunal... Vous avez réalisé un film et je suis très fier de vous. Ça me fait vraiment plaisir de voir que nos élèves sont capables de réaliser un document de cette valeur. »

À l'origine du projet, un professeur d'histoire, Olivier Arnold et un professeur de français, Aziza Bourhala, qui ont piloté un travail interdisciplinaire,

avec la complicité d'un ami vidéaste, Denis Kirnberger.

« Grâce à ce travail, vous avez pu mettre des visages sur la justice, constate Olivier Arnold, vous aviez beaucoup de préjugés. J'ai pu constater en fin d'année que votre perception a complètement changé. » Les élèves ont rencontré un juge

des enfants, un avocat, une éducatrice de la Protection judiciaire de la jeunesse, un policier, l'association Thémis, un éducateur de la classe Relais...

Tournage au printemps

Parallèlement à ces rencontres

avec des professionnels, les élèves ont travaillé en français à l'élaboration d'un scénario. Ils ont inventé une petite fiction comique, réalisée dans l'esprit du cinéma burlesque.

Le tournage s'est déroulé pendant les vacances de printemps, deux jours de concentration intense en pleine canicule.

L'intrigue: en cherchant un ballon égaré par les garçons dans un buisson, les filles découvrent... une valise remplie de billets de 100€. Que faire du butin? Après quelques tergiversations et une course-poursuite effroyable dans le quartier Wolf/Wagner, la valise finit par se renverser et des centaines de faux billets s'éparpillent sur les pelouses...

Outre la découverte de toutes les étapes de la fabrication d'un film et l'aventure du tournage, les élèves sont sortis soudés de l'expérience. Les filles ont même créé un club de l'amitié.

« C'est un projet très bien, il nous apprend des choses éducatives et on s'est amusé », soulignent les participants. « Ça nous a pris deux jours de vacances, mais c'était amplement mérité! »

Les professeurs reconduisent la démarche cette année avec deux nouvelles classes de 4^e.

Cette fois-ci, les élèves ne tourneront pas un film, mais écriront des saynètes de théâtre qu'ils interpréteront.



Mardi, les acteurs du projet se sont réunis pour une projection.

Photo Darek Szuster